



Vom Korn zum Brot

Foto: Marc Gilgen, AGRIDEA

Das Projekt «De la Graine au Pain» (Vom Korn zum Brot) vereint in der Westschweiz die auf alte und lokale Sorten spezialisierte Bio-Getreideproduktion sowie Landwirtschaftsbetriebe mit angegliederten Mühlen und die Bäckereien. Damit wollen sie das steingemahlene Mehl und das Sauerteigbrot bekannter machen.

- Ziel** Im Rahmen der Vorstudie haben die involvierten Akteure eine gemeinsame Vision und Ziele formuliert, den potenziellen Mehrwert in dieser Wertschöpfungskette abgeschätzt und eine massgebliche Beteiligung der Landwirtschaft geprüft.
- Die anstehende Umsetzung des Projekts wird zu einem erweiterten Angebot an steingemahlenem Mehl und Bio-Brot lokaler Herkunft sowie zur Förderung kurzer Vertriebswege führen.
- Dauer** 2018–2019
- Budget** CHF 46 000.–
- Partner** Interessengruppe «Graines et Pains», Bundesamt für Landwirtschaft (BLW), Generaldirektion für Landwirtschaft, Weinbau und Veterinärwesen des Kantons Waadt
- Kontext** Die Nachfrage der Konsumentinnen und Konsumenten nach biologischen sowie lokal produzierten Produkten nimmt zu. Das Projekt zur regionalen Entwicklung reagiert auf den Wunsch der Gesellschaft nach einem nachhaltigen Ernährungssystem in dem die Produzentinnen und Produzenten die Kontrolle über ihre Rohstoffe zurückgewinnen und die Bäcker mit den Bauern zusammenarbeiten. In einem solchen System dominiert eine gerechte Wertverteilung innerhalb der Wertschöpfungskette und die Konsumentinnen und Konsumenten können den Weg «vom Korn zum Brot» konkret nachvollziehen.
- Resultate** Mit der Vorstudie konnten die Leitlinien des Projekts für die Westschweiz festgelegt werden. In drei durchgeführten Workshops ist es uns dank der Unterstützung des Projektausschusses gelungen, die wichtigsten Akteure zusammenzubringen, die hinter dem verfolgten Ziel stehen. Die Teilnehmenden haben gemeinsam die Projektziele erarbeitet und die umzusetzenden Massnahmen skizziert. Das Netzwerk von Akteuren innerhalb der Interessengruppe «Graines et Pains» ist gewachsen und hat einen Dialog in Gang gesetzt. Nun folgt die Grundlagenetappe, dann die Umsetzung des Projekts.
- Verantwortliche** Marc Gilgen, Thierry Pleines, Nicolas Bezençon
- Link** [AGRIDEA – Regionalentwicklung](#)



agridea

ENTWICKLUNG DER LANDWIRTSCHAFT UND DES LÄNDLICHEN RAUMS
DEVELOPPEMENT DE L'AGRICULTURE ET DE L'ESPACE RURAL
SVILUPPO DELL'AGRICOLTURA E DELLE AREE RURALI
DEVELOPING AGRICULTURE AND RURAL AREAS